

Extrait du Démocratie & Socialisme

<http://www.democratie-socialisme.fr>

Vers un Smic européen !

- International - Europe -

Date de mise en ligne : mercredi 9 avril 2008

Démocratie & Socialisme

Les ouvriers de Dacia en grève depuis trois semaines à Pitesti en Roumanie ont raison, il exigent 147 euros de hausse de salaire tout de suite, pour produire les voitures de Renault ! Ceux de Renault Cléon (Seine maritime) ont raison, il exigent aussi des augmentations de salaire et font une collecte financière de solidarité avec leurs camarades de Roumanie. Ceux de la CGT Peugeot Sochaux à Mulhouse ont raison aussi d'organiser une « solidarité ouvrière internationale pour briser l'isolement dans lequel les patrons de l'automobile veulent plonger les salariés ». La CFDT de Cléon précise aussi : « la réduction des inégalités salariales au sein du groupe Renault est une priorité qui, in fine, doit profiter à terme à tous les salariés ».

150 euros pour tous, c'est 60 % de salaire en plus en Roumanie et 10 % en plus en France.

La CES (Confédération européenne des syndicats) rassemblait, en Slovénie, à Ljubljana, le 5 avril, 40 000 manifestants de 54 organisations syndicales, provenant de 29 pays, en défense des salaires européens. Il s'agissait de dire à l'UE qu'il faut « revoir la répartition des richesses, car les inégalités explosent. C'est une situation inacceptable qui conditionne l'avenir de l'Europe et de sa démocratie ».

Il y a 30 millions de travailleurs pauvres en Europe.

Depuis plus de trente ans, on nous dit qu'il ne faut pas augmenter les salaires, pour ne pas provoquer l'inflation... et on a quand même l'inflation (3,5 % en Europe cette année) ce qui prouve combien l'allégation était fausse.

La CES a pris position officiellement pour l'instauration d'un Smic dans tous les pays européens, ce qui est une avancée majeure. (Lire *Salariés si vous saviez...* Ed La découverte, février 2008, 10 euros)